
 

Seite 1 

Protokoll der Jahreshauptversammlung 2023 
 
Sitzung am: 24.02.2024 Beginn: 15:30 Uhr 

In: Talstraße 2 
66459 Kirkel – Limbach 

Ende:  16:59 Uhr 

Leiter: Torsten Groß Protokoll: Larissa Dräger 

 
Anwesende:  
 
siehe Anwesenheitsliste 
 
Die Tagesordnung und die Anwesenheitsliste sind dem Protokoll beigefügt. 

 
TOP 1 Begrüßung 

 
Torsten Groß begrüßt alle Anwesenden und bedankt sich für das zahlreiche Erscheinen. 
 

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Es sind 17 Mitglieder anwesend, davon sind 16 stimmberichtigt. Die Beschlussfähigkeit der Jahres-
hauptversammlung wird festgestellt. 
 

TOP 3 Genehmigung der Tagesordnungspunkte 

 
Die Einladung inklusive der Tagesordnungspunkte wurde laut Satzung fristgemäß per Post und E-
Mail versendet. Zudem wurde die Einladung im internen Vereinsforum auf jugger.org und auf der 
Homepage juggersport-saarpfalz.de veröffentlicht.  
 
Am 10.02.24 wurde durch den Vorstand ein Antrag „Mitgliedschaft Deutscher Juggersportverband“ 
eingereicht. Die Tagesordnung wurde entsprechend ergänzt und den Mitgliedern per E-Mail am 
19.02.24 zugesandt.  
 
Abstimmung (ja | nein | Enthaltung) Genehmigung Tagesordnung: (15 | 0 | 1) 
 
Die Tagesordnung in der vorliegenden Form wurde genehmigt.  
 

TOP 4 Jahresbericht 2023 

 

Geschäfts- und Kassenbericht: 
 
Der Geschäfts- und Kassenbericht wurden erstmalig als Broschüre (Jahresbericht 2023) 
den Mitgliedern zur Verfügung gestellt. Am 14.02.24 wurden die Unterlagen per E-Mail an 
alle versandt. Zudem liegt der Jahresbericht auch in gedruckter Version vor.  
 
Es wurden keine Ergänzungen hinzugefügt.  
 
Bericht der Kassenprüfer: 
 
Auf der Jahreshauptversammlung vom 25.02.23 haben sich keine Kassenprüfer zur Wahl 
gestellt.  
 

TOP 5 Aussprache zum Jahresbericht 2023 

 
Aus der Versammlung kamen keine weiteren Anregungen und/oder Fragen. 
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TOP 6 Entlastung Vorstand 

 
Abstimmung (ja | nein | Enthaltung) Entlastung des Vorstands (11 | 0 | 5) 
 
Der Vorstand wurde einstimmig, bei eigener Enthaltung, entlastet 
 

TOP 7 Wahlen 

 
Da bisher die Posten des stellvertretenden Kassenwartes und des Schriftführers niemand 
übernehmen möchte, werden in dieser Wahl keine Stellvertreter gewählt. Alle Personen stellen sich 
zur Wiederwahl. Torsten, Andreas und Kerstin stellen sich das letzte Mal zur Wahl.  
 
• Wahl 1. Vorsitzender 
Vorschlag Torsten Groß – kein Gegenkandidat 
(ja | nein | Enthaltung) - (15 | 0 | 1) 
Torsten Groß wird einstimmig zum 1. Vorsitzenden gewählt. 
 
• Wahl 2. Vorsitzender 
Vorschlag Andreas Brixner – kein Gegenkandidat 
(ja | nein | Enthaltung) - (16 | 0 | 0) 
Andreas Brixner wird einstimmig zum 2. Vorsitzenden gewählt.  
 
• Wahl Kassenwart 
Vorschlag Kerstin Maurer – kein Gegenkandidat 
(ja | nein | Enthaltung) - (16 | 0 | 0) 
Kerstin Maurer wird einstimmig zur Kassenwartin gewählt.  
 
• Wahl Schriftführer 
Vorschlag Larissa Dräger – kein Gegenkandidat 
(ja | nein | Enthaltung) - (15 | 0 | 1) 
Larissa Dräger wird einstimmig zur Schriftführerin gewählt.  
 
• Wahl Kassenprüfer 
Vorschlag Philipp Krupp und Torsten Gsell 
(ja | nein | Enthaltung) - (15 | 0 | 1) 
Philipp Krupp und Torsten Gsell werden somit als Kassenprüfer gewählt. 
 
Alle Kandidaten nehmen die Wahl an. 
 

TOP 8 Genehmigung Wirtschaftsplan 2024 

 
Der Wirtschaftsplan wurde im Vorfeld zur Vorbereitung auf die Versammlung per E-Mail am 
14.02.24 an die Mitglieder per E-Mail versandt und wird noch einmal kurz vorgestellt. 
 
Abstimmung (ja | nein | Enthaltung) Genehmigung Wirtschaftsplan 2024: (16 | 0 | 0) 
  
Der Wirtschaftsplan wurde einstimmig angenommen. 
 

TOP 9 Planung 2024 

 
Mit Hinblick auf die letzte Amtsperiode einiger Vorstandsmitglieder, müssen wir es schaffen, bis zu 
3 neue Mitglieder im Vorstand zu finden.  
 
Die Vision 2028 gilt es voran zu treiben und ggf. auch den Vorstand als Organ umzubauen. Weg 
von einzelnen Ressortverantwortungen, hin zu einem Teamvorstand. Auch prüfen wir die Idee 
Eltern für die Vorstandsarbeit zu begeistern.  
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Aufgrund von Änderungen im BGB und Urteilen müssen wir auf jeden Fall unsere Satzung ändern 
und stellen den Entwurf nächstes Jahr auf der Jahreshauptversammlung vor. Aktuell werden 
bereits Änderungen eingepflegt.  
 
In diesem Jahr fliegen wir auf Sicht und schauen, ob die Aktionen aus letztem Jahr in 2024 Früchte 
tragen. 
 

Termine 2024: 
27.04.24: 2. Rettichcup, Schifferstadt 
01.05.24: Maiweiherung 
01.06.24: 15. Saarländische Meisterschaft, Sportzentrum 
07.07.24: 24. Familien- und Kinderfest, Stadtpark Homburg 
31.08.24: Helfer beim Limlauf 
07.09.24: Der andere Kampf und den goldenen Jugg, Schifferstadt 
21.09.24: #BeActive, Europäische Woche des Sports 
07.12.24: Weihnachts-/Jahresabschlussfeier  
 
Den SaarSportTag haben wir dieses Jahr gestrichen, da mitten in den Sommerferien. Dafür aber 
verschiedene FGTS Betreuungen. 
 

Information Orga Jubiläumsturnier: 
Planung ist noch im Anfangsstadium, die Kalkulation ist aber schon gemacht. Der Termin steht 
jetzt, findet aber nicht im Zusammenhang mit dem Landesturnfest statt, da dort Kosten von 35 € 
pro Person entstanden wären. Turnier wird samstags stattfinden, als Besonderheit entweder 
Urkunden oder Medaillen für alle. Ehemalige Teilnehmer (2021 – 2023) werden nochmal extra 
angeschrieben, ansonsten findet das Turnier statt, wenn sich mindestens 12 Mannschaften anmel-
den. 
 

Turnierteilnahme: 
Planung bisher: 2. Rettichcup in  Schifferstadt, je nach Bereitschaft (aber wenige können sofort 
Termine zusagen).  
 
Frage nach einem Rookieturnier: Lukas wird für mehrere Turniere nachfragen; evtl. Bamberg 
Jubiläumsturnier, Schifferstadt im September. Evtl. selbst ein Rookieturnier ausrichten (falls 
Interesse besteht, kann der Termin von #BeActive dazu verwendet werden). 
 
Bereitschaft für Turniere werden im Training und über private Nachrichten abgefragt.  
 

Vereinsaktivitäten: 
Für die Maiweiherung haben wir bereits das Adventure Golf im Erlebnispark Bliesgau geplant.  
Das Schwenkerduell (Grill den Schwenker) möchten wir in diesem Jahr angehen, aber wir haben 
die Schwierigkeit eine Küche zu finden, in der sowas möglich ist. (Sandrennbahn wäre eine 
Möglichkeit, ist aber Schwierig abzustimmen, weil an vielen verschiedenen Stellen angefragt 
werden muss. 
 
Aus der Versammlung kam die Idee, wieder eine Halloweenaktion (wie vor 3-4 Jahren) anzu-
bieten. Auch eine Vereinsfahrt nach Kaiserslautern in den Kletterwald (Zipline) wird vorgeschlagen. 
 
Ansonsten kleine Aktionen, die kurzfristig geplant werden können. 
 

TOP 10 Mitgliedschaft Deutscher Juggersportverband 

 
Alle Informationen wurden mit dem Antrag mitgeschickt und liegen ausgedruckt für jeden aus. Der 
Vorstand hat bereits untereinander kurz angesprochen, jetzt ist die Meinung der Versammlung 
gefragt. 
 



 

Seite 4 

 
Lukas denkt, dass es sich evtl. noch nicht lohnt beizutreten, da der Verband selbst noch nicht gut 
organisiert ist. 
 
Torsten denkt auch, dass der Verband für uns keinen Nutzen hat, da wir Geld bezahlen müssten, 
aber selbst im Verein besser organisiert sind, als der Juggersportverband. Auch wenn die AG 
Verbandsgründung sehr transparent zugange war, sind nach zwei Jahren, beim letzten Entwurf der 
Satzun, noch Fehler aufgefallen, die im Vorfeld hätten auffallen müssen. Die AG hat sich eher im 
Klein-Klein verloren. Zudem sind wir bereits Mitglied im STB, was uns mehr Vorteile bringt, als der 
Juggerverband. Man könnte lediglich aus Prestigegründen Mitglied werden.  
 
Abstimmung (ja | nein | Enthaltung) Mitgliedschaft im Juggersportverband: (0 | 12 | 4) 
 

TOP 11 Sonstiges 

 
Es wurden keine weiteren offenen Punkte angesprochen. 
 

 
 
 
 
----------------------------------------    ----------------------------------------- 
Torsten Groß       Larissa Dräger 
1. Vorsitzender      Schriftführerin 
 
 
 
Anlagen:  
Anwesenheitsliste 
Tagesordnung 
Einladung Jahreshauptversammlung 
Unterlagen zur Jahreshauptversammlung 
Jahresbericht 2023 
Wirtschaftsplan 2024 
Antrag Mitglied Deutscher Juggersportverband 


